

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Huesca, mes 2 pesetas
 Fuera . . . Trimestre . . . 6 »
 Fuera . . . Semestre . . . 12 »
 EXTRANJERO, AÑO . . . 42 »
 NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Redacción y Administración: Duquesa Villahermosa, número 12
 Teléfono 75 - Apartado de Correos número 20

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
 ALMACEN
 Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

ANO XIII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.650

Notas de un espectador

Supuestos amigos de la U. R. S. S.

Ha circulado por Madrid y se ha publicado en las columnas de algunos periódicos un manifiesto de personas tituladas «Amigos de la Unión Soviética» que ha producido en muchos verdadero estupor. Se trata de conocer bien la verdad de lo que ocurre en Rusia; de difundirlo, con películas, libros, folletos, cuadros estadísticos; de realizar un intercambio de personas... Y así, respirando todo una aparente objetividad. Sólo gracias a esta apariencia se explica que suscriban este manifiesto personas de las que a voz en cuello están gritando en España contra los socialistas; personas de alta burguesía, excelentemente avenidas en sus haciendas privadas con el régimen capitalista, ya que, sin embargo, ahora sienten ansias insatisfechas, apetencias mal reprimidas, sobre el conocimiento de la verdad rusa.

La verdad rusa. Pero ¿creen de buena fe los firmantes del manifiesto que van a poder poseerla? Son muchos los españoles que han estado en Rusia; todos han ido allí con anhelos de conocer lo que pasa, y entre las versiones de unos y otros la discrepancia es fundamental. De lo que han deducido Pestaña y De los Ríos a lo que vieron Lequerica y García Sanchiz hay un abismo de distancia. Todos dicen la verdad, pero la verdad tiene mucho de subjetivo. ¿Será hoy la verdad española la misma, vista por Gil Robles y por el jefe del Gobierno? Acaba de finalizar el plan quinquenal: Stalin ha precisado sus frutos y ha deducido que constituya un éxito; Trotsky con los mismos datos ha demostrado que era un fracaso.

Algo debiera decir a todos que Rusia en tres quinientos de bolchevismo ni ha logrado salir de la miseria, ni sus métodos han sido copiados en países limítrofes; algo, que ha tenido que cambiar el comunismo por la Nep, y la Nep por el capitalismo del Estado; algo, en fin, que el entrar en Rusia y visitarla no es cosa fácil, y el salir de ella los rusos es imposible, a pesar de lo cual lo intentan, incluso jugando a la vida. Pero si aún así se sienten necesidades de investigación—¿por qué acerca de Rusia y no acerca de China?—lo que resulta

inexplicable es que se titulen los que las experimentan «Amigos de la Unión Soviética». El título arguye propensión de ánimo favorable; amistad hacia Platón, no amistad hacia la verdad.

Precisamente lo que sobra en España es literatura rusa. No ya en las librerías, sino en los kioscos, por plena calle, se está vendiendo tal literatura intoxicando el alma del pueblo. Si con el aval de firmas prestigiosas se empieza a lanzar nueva literatura, la intoxicación llegará al límite. ¡Qué diferencia entre aquella política del cordón sanitario que preconizaba Clemenceau—el radical Clemenceau—y esta otra de complacencias y snobismos que ahora quiere seguirse!

Nadie podría experimentar sorpresa de que el socialismo tomara ese camino. Podrán separarse accidentalmente socialistas y comunistas por cuestión de táctica o de personas, pero en esencia son los mismos principios los que animan a ambas ramas del marxismo. Mas lo sorprendente es que personas que viven, teórica y prácticamente, bien avenidas con el régimen burgués, entren en esa cruzada de amigos de la Unión Soviética. Sólo se explica como un episodio más de la incomprensión suicida de la burguesía.

Esta obra a un español llamarse burgués, decir que se vive en el seno de un régimen capitalista. Hemos dejado que se desprestigien las dos palabras y no hemos hecho nada por su reivindicación. Parece como si declararse burgués fuera sentar plaza de parásito, y en cambio, la inteligencia, la modernidad, tuvieran emplazamiento obligado en el campo del socialismo. Así se explica la presencia de firmar en el manifiesto que comentamos de personas que ni están conformes con el socialismo ni podrían contemplar con un mínimo de seriedad la aparición de ese sistema de desgobernación en el horizonte español.

Y eso es lo que da inquietudes mayores al momento en que vivimos. No está la gravedad en el empuje del socialismo, sino en la debilidad de la burguesía. Constituirse ésta en servicios auxiliares de aquél no es buena táctica.

MARIANO MARFIL

¡¡Labradores cerealistas!!

La Asamblea que el domingo próximo tendrá lugar en Zaragoza reclama vuestra presencia, porque en ella se ventilarán asuntos que afectan a vuestro porvenir.

RUN - RUN

Ayer oímos que....

a pesar del riego que llevaron a cabo los tanques del Ayuntamiento, cada vecino de Huesca tragamos medio kilogramo de polvo al marchar por nuestras calles.

.... los que se dedican a pintar rótulos del peor gusto en algunos bancos del Parque podían tener en cuenta que nada cuesta respetar un poco a las cosas que son del servicio público.

.... aquí en Huesca, como en toda España, la materia «triturada» en las peñas y corrillos de los cafés, está formada a base de elecciones municipales.

.... los pescadores a caña están esperando que los ríos «tomen» color para ir en busca de satisfacción a sus aficiones.

VOZ PREVENTIVA

¿Se manobra en contra de los Riegos del Alto Aragón?

Por entre el farrago de noticias electorales que a nosotros llegan estos días—y que nos preocupan muy relativamente—se ha deslizado una que ha tenido la virtud de alarmarnos sobremedida.

Esta noticia, o, si se quiere, más bien rumor, si que nos interesa enormemente, ya que no afecta a determinada política; sino al porvenir de todos los habitantes de la provincia de Huesca.

Dícese que en Madrid hallábase obstáculos para la aprobación de los planes de obras de los Riegos del Alto Aragón que son considerados como antieconómicos y aun como deficientes técnica mente.

Añádesse que corre el peligro de ser suspendidas todas las obras en virtud de poco favorables informes.

Repetimos que estas noticias carecen de todo fundamento oficial, y que son rumores particu-

lares, pero suficientes para que nos hagamos eco de ellos.

Convieni, por tanto, estar alerta, pues si desgraciadamente tuviesen confirmación, entonces toda la zona regable habría de ponerse en pie para defender aquello que tantos años de sacrificio costó y tantas esperanzas alimentó.

No creemos que en esta época de intensificación de la política hidráulica se aseste un golpe mortal a nuestros Riegos del Alto Aragón; pero como hoy en Madrid tal vez no se conozca aún a fondo la situación e importancia moral y material de nuestro problema de riegos, sería posible una sorpresa en el ministerio provocada por algunos enemigos que nuestro proyecto pudiera tener.

En previsión de ello, nos permitimos lanzar esta voz preventiva.

JORGE CAJAL

¿PUEDE SER?

LA HORA DE LOS RELOJES

En distintas ocasiones se ha llamado la atención desde las columnas de la Prensa oscense, por la desigualdad tan desconcertante que reina en los relojes que marcan el horario a que el vecindario sujeta su vida.

Ni la Sirena del Banco de Aragón va de acuerdo con el reloj de San Lorenzo, ni el de Correos con el de la Catedral, ni los numerosos relojes colocados a la vista del transeúnte van a la par. Por tanto es algo difícil, de un tiempo a esta parte, saber a qué reloj hemos de hacer caso, pues si la hora señalada en ellos la hemos de comparar con la señalada por el de la Estación del f. c., no es posible llegar con el tiempo justo para tomar el tren.

¿No sería posible que uno por lo menos de los principales relojes marcara la pauta de los demás y de esta forma sabríamos la hora exacta en que vivimos?; pues hasta los comercios sufren las consecuencias de no saber a qué atenerse para cerrar sus establecimientos. Si lo hacen con su reloj bien, pero si se rigen con el de fuera, cada casa cierra a hora distinta.

UN VECINO DEL BARRIO DE LA CATEDRAL.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de alguna gravedad el culto jefe de Negociado de la Delegación de Hacienda, de Huesca, don Manuel Betés.

Hacemos fervientes votos por su mejoría.

Se halla ya muy aliviada de la grave enfermedad que le ha retenido largo tiempo en cama, la respetable señora doña Encarnación Ballesté, viuda de Martí.

Deseamos su total restablecimiento.

A su regreso de Barcelona, y de paso para Angüés, saludamos ayer al notable violinista don Joaquín Róig, considerado amigo nuestro.

Simón Goded Bel

Mártires, 4. 2.º - HUESCA
 Recaudaciones de Repartimientos y toda clase de arbitrios municipales. Especialidad en procedimientos de apremios.

A mi clientela y al público en general

Se sirve la leche a domicilio embotellada y precintada. Garantía máxima.

Los avisos al despacho de Mariano Ramón. Porches del Mercado, junto a la Pescadería Buonamisís. Teléfono 112 X.

Suscríbase V. a LA TIERRA

DEL DIA

Siluetas de la calle

RETAZOS DE ACTUALIDAD

La conferencia sobre «El Pirineo Aragonés», como se esperaba, ha constituido un verdadero y doble éxito: de conferenciante documentado y de público que sigue la charla sin decaer en ningún momento su atención.

Volvemos a ratificarnos en lo que declamamos en nuestra Silueta de ayer: es una lástima que estas conferencias no se organicen con frecuencia, que no se forme un núcleo de entusiastas que a su cargo tomen la celebración de estos actos. La materia para ellos es bien abundante; es cuestión de querer hacer un poco por que el incremento turístico en nuestra provincia se muestre en auge de desenvolvimiento.

¿Por qué razón el público no ha de acostumbrarse a respetar cuanto está destinado a prestar un servicio, importante o pequeño, del que pueden beneficiarse los ciudadanos todos de Huesca? Sin embargo no es así. Al contrario. Cuando hay algo que en la calle está para uso de quien apetezca, generalmente se paga el aprovecharse de ello causando daño. Siempre por el morboso placer de molestar al semejante que tiene, de estas cosas, un justo concepto y sabe respetarlas en todo momento.

Acabamos de pasar un rato sentados en uno de esos bancos que el Ayuntamiento colocó en el Parque para uso de los paseantes brindándoles un reposo que no se agradece suficientemente. Y en aquel banco un «gracioso» se ha dedicado a rotular con el gusto más pésimo y dejando asomar a través de las frases estampadas el más absoluto olvido de la educación, que cabe suponer en quien no se ha formado entre pueblos cafres.

Es una verdadera lástima que quienes emplean los lápices para escribir estas cosas de tan mal gusto, no se dediquen a dar un puequeño repaso a las páginas de un simple manual de educación. Sin duda alguna, en ellas encontrarían algo que iba a ser para ellos de una aplicación inmediata.

DON IMPERTINENTE

La fiesta de la «Unión de Antiguos Alumnos Salesianos».

Como todos los años, en el presente, la «Unión de Antiguos Alumnos Salesianos», constituida por cientos de jóvenes que formaron su educación en las Escuelas Salesianas de Huesca, va a celebrar en el presente, con el mayor esplendor, su fiesta.

La festividad se celebrará el domingo próximo, día 30, y se han organizado los siguientes actos:

A las ocho de la mañana, misa de Comunión general en la que oficiará el director de la Escuela don Silverio Maquieira.

A la una y media se reunirán los antiguos alumnos en fraternal banquete.

A las cinco y media, en el Teatro del Colegio, se celebrará una gran fiesta teatral, poniéndose en escena la comedia «Caza Mayor», y, seguidamente, «La Marcha de Cádiz».

En uno de los entreactos, se hará la entrega de los premios a los autores de los trabajos premiados en el concurso literario celebrado para los antiguos alumnos salesianos y alumnos del Colegio.

La fiesta de tan simpática Asociación, que cuenta con socios de todas las clases sociales de Huesca, promete ser muy brillante.

La conferencia de ayer

Según estaba anunciado, ayer tarde se celebró en el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros la conferencia sobre el tema «El Pirineo aragonés», a cargo del gran excursionista don Lorenzo Almarza.

Acudió abundantísimo público.

El conferenciante, en lenguaje sencillo, de amigos, expuso de manera clarísima, con profusión de datos, las bellezas grandiosas de nuestro Pirineo, la variedad que ofrecen los valles y las costumbres típicas de los pueblos altoaragoneses.

A través de su charla, interesantísima en todo momento, el señor Almarza intercaló algunos sucesos y anécdotas de su vida excursionista, haciendo pasar un gratísimo rato al público, que le ovacionó en varias ocasiones.

La presentación del orador fué hecha por el señor Compairé, a quien se le aplaudió.

Proyectáronse numerosas placas en las que se han recogido las bellezas del Pirineo y luego se rodó una película interesantísima.

Felicítamos al señor Almarza por su intervención de ayer noche y lo hacemos igualmente al Turismo por la organización de este acto que debe ser el primero de una serie cuanto más numerosa, mejor.

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído
 Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
 Casa de Barón Hernández, 12 Huesca

SUCESOS

Gitano ahogado
 Comunican de Vicién haber aparecido ahogado en el canal del Flumen, sito en las agujas de la vía férrea, el gitano Antonio Hernández Montoya. Parece ser que dicho gitano al trasladarse a Sangarrén por la vía férrea debió caer a dicho canal.

Incendio
 De Lagunarrota dicen haberse incendiado el pajá propiedad de doña Evarista Blecuá Santafé, el cual quedó todo destruido. Los daños fueron de consideración.

PICOTAZOS

«Lo que predice un astrónomo yanqui ¿Entrará la Tierra en el ciclo helado de una fase glacial?»

Pues tal vez no nos viniera del todo mal. A ver si se acababan ciertas fogosidades contagiosas.

«Seis pistoleros matan a dos gallinas.»

¡Qué bravura! Han matado a dos, pero quedan seis.

Pollos en venta
 Se venden en la finca «Torreblanca», de razas especiales, a peso, a cinco pesetas kilogramo.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
 Diputación de Huesca

Campaña de defensa triguera

La magna Asamblea del próximo domingo en Zaragoza

Existe una extraordinaria expectación entre todos los elementos agrícolas por la magna Asamblea que se celebrará el próximo domingo en Zaragoza.

La Comisión de Defensa Triguera ha recibido entusiastas ayudas y numerosas adhesiones, que permiten anticipar que el acto constituirá un franco éxito, lo que asegurará que las conclusiones aprobadas, merezcan del Gobierno de la República la debida atención.

Es necesario para la buena organización de la Asamblea, que cuantos simpaticen con esta justa campaña, y los que piensen asistir a la reunión del domingo, lo comuniquen a la mayor brevedad a la Secretaría de la COMISIÓN DE DEFENSA TRIGUERA, Coso, 82, Zaragoza.

La Comisión gestiona la cesión de un local lo suficientemente amplio para que puedan asistir cuantos soliciten localidades y espera que mañana se consiga uno de los salones de más capacidad de Zaragoza.

BOLETIN OFICIAL

El correspondiente al día de ayer publica:

Resultado del escrutinio hecho por las Mesas electorales de numerosos Ayuntamientos en las elecciones celebradas el domingo último.

Circular de la Tesorería de Hacienda participando haber sido nombrado auxiliar recaudador de Contribuciones de la zona de Benabarre al vecino de esa villa don Vicente Badenes Soliva.

Anuncio de subasta para la enajenación del material y efectos de música dados de baja en el Regimiento de Infantería número 20.

La subasta se celebrará el día 20 de Mayo próximo, a las once horas.

Anuncio de la Comunidad de regantes de Altorricón convocando a Junta general ordinaria el día 6 de Mayo, a las diez de la mañana.

Antonio Saura Pacheco
 ABOGADO

PADRE HUESCA, 2 HUESCA

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 26 (11'30)

Los problemas que plantea el aumento de unas tarifas

Se encuentra en Madrid una Comisión de Zaragoza, que, en unión del diputado por esa provincia don Santiago Guallar, estuvo visitando al presidente del Consejo.

Los comisionados expusieron al señor Azaña los graves problemas que venía a plantear para la ciudad el aumento de tarifas en el suministro de agua.

Ofrecieron al señor Azaña dos soluciones que podrían evitar estos inconvenientes.

La C. E. D. A. advierte que no hay que dejarse sorprender

Las únicas instrucciones que deben atenderse son las del Comité Central

En la Secretaría de la «Ceda», se ha facilitado una nota sobre la conducta de algunos grupos políticos de provincias que por los triunfos electorales obtenidos por los agrarios quieren usar el nombre de esta minoría. Advierte que se desoigan estas insinuaciones y que únicamente deben atenderse aquellas instrucciones dadas por el Comité Central.

La C. E. D. A. ha tomado el acuerdo de emprender una activísima campaña por todas las provincias españolas.

Reunión de minorías parlamentarias

Los agrarios y vasconavarros van a pedir la convocatoria de elecciones de diputados provinciales, para que cesen las Comisiones gestoras

Esta mañana se han reunido las minorías agraria y vasconavarra.

Al salir manifestaron algunos de los diputados que habían estudiado algunas proposiciones que serán llevadas al Parlamento. Una de ellas pide que se suspenda la discusión del proyecto de ley sobre Congregaciones Religiosas mientras dure el debate político.

Otra, que se haga la inmediata convocatoria de elecciones para la elección de diputados provinciales y el cese inmediato de las Comisiones gestoras que en la actualidad rigen la vida de las Diputaciones.

El día 28 de este mes, los diputados de estas minorías se reunirán en un banquete, con el fin de celebrar el éxito electoral conseguido.

Los intereses de los trigueros españoles

La gran Asamblea Nacional de las Asociaciones Agrarias se celebrará en la primera quincena de Mayo

Correspondiendo a las instrucciones recibidas de la Confederación Patronal Agrícola, se están organizando en diversas provincias españolas Asambleas de productores trigueros para preparar la gran Asamblea Nacional que ha de celebrarse en Madrid. Tendrá lugar en los días 14 y 15 del mes de Mayo próximo.

Notas diversas

Un plazo de información sobre el proyecto de ley de arrendamiento de fincas rústicas

Se reúnen los radicales socialistas

Los diputados que forman la

Las minorías agraria y vasco-navarra van a pedir la sustitución de las Comisiones Gestoras de las Diputaciones mediante elecciones

En la sesión de ayer continuó el debate político, cerrando los discursos Azaña para decir que la importancia de las elecciones municipales es muy relativa

minoría radical socialista se reunieron esta mañana.

A las dos menos cuarto abandonó la reunión el ministro de Justicia, continuando los demás su labor.

Se abre una información

La Comisión de Agricultura ha tomado el acuerdo de abrir un plazo que terminará el día 10 del próximo mes de Mayo sobre el

La actualidad política

No es ésta hora de hablar, sino de obrar, pues en otro caso el Parlamento se convertiría en "charlamiento", dice Lerroux

El Diputado de Acción Popular señor Gil Robles se hallaba hablando con varios diputados y periodistas sobre los resultados de las elecciones municipales. Se refería al aumento enorme de los concejales que representaban a partidos de derecha.

Entonces un diputado le dijo: —Pues a pesar de esto, ya ve usted cuál es la actitud del Gobierno.

Gil Robles contestó: Pues eso es, sencillamente, cerrar el paso a toda evolución pacífica.

Los catalanes al lado del Gobierno

Los diputados catalanes acordaron ratificar su apoyo al Gobierno, pues estiman que la política de izquierdas que esvuelve el Gabinete republicano-socialista, es la que más se aproxima a la política de izquierdas catalana.

Rectificaron la noticia dada sobre que el señor Aragay fuese el promotor del incidente registrado en la sesión de ayer, del que fue protagonista el socialista Morón, pues dicha señor Aragay no se hallaba en aquel momento en el salón.

La sesión de Cortes de ayer

Habría que ver el canto a la democracia rural que se hubiera hecho de haber triunfado en las elecciones el Gobierno, dice Gil Robles

Azaña en su intervención, poniendo fin al debate político, dice que la importancia de las elecciones municipales es muy relativa

A las cuatro y cinco minutos de la tarde el señor Besteiro abrió la sesión de Cortes.

Se pregunta si ha llegado a la mesa una proposición pidiendo el aplazamiento de la discusión del proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas hasta que quede terminado el debate político que se halla planteado.

La ley sobre Congregaciones religiosas

Continúa la discusión sobre el proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas.

El señor Arranz sostiene que el artículo 30 de la ley es anticonstitucional.

Se acepta un voto particular del mismo por el que se permite a los religiosos los aprovecha-

proyecto de ley de arrendamiento de fincas rústicas.

La minoría socialista

Hoy ha celebrado una reunión la minoría del partido socialista. En ella se trató de la actitud que la minoría ha de adoptar en los artículos que quedan pendientes de discusión de la ley de Congregaciones religiosas.

Hablando con el ministro de Trabajo

Los periodistas estuvieron conversando con el ministro de Trabajo a quien le hicieron ver lo que significará para la Prensa la Fiesta del Día del Trabajo.

Contestó el señor Largo Caballero que no tenía nada que ver con la solución, pero que se podía buscar un acuerdo con el Jurado mixto de Trabajo.

En aquel momento llegó el ministro de Obras Públicas a quien se le dijo que quizá tampoco pudiese publicarse la «Hoja Oficial del Lunes».

El señor Prieto dijo que aun cuando a él no le correspondía, se hacía cargo de este asunto.

No es hora de hablar, dice Lerroux

Al llegar esta tarde al Congreso el jefe de los radicales, los periodistas le rodearon.

Dijo el jefe radical: A pesar de lo que han dicho los periódicos, no intervendré en el debate político de esta tarde. Y es que esta hora no es de hablar sino de obrar, pues si así no se hiciera el Parlamento se convertiría en «charlamiento».

de concordia con que los diputados de derechas vinieron al Parlamento, trabajando con entusiasmo en las diversas comisiones; concordia que quedó rota al ser lastimados los sentimientos religiosos con la aprobación del artículo 26 del precepto constitucional.

Nosotros no hemos cesado de pedir la consulta a la nación porque sabemos que el pueblo no estaba con el Gobierno.

El resultado de las elecciones del domingo así lo proclama, poniendo de manifiesto el divorcio del pueblo. Sólo hay para evitar estos dos remedios: la democracia directa o la disolución.

Podéis sonreiros por esto que os digo, pero no me podréis negar una afirmación que está bien patente: que nuestro grupo ha sido el que más votos ha conseguido en las elecciones municipales.

El presidente decía que no daba ninguna importancia a los votos obtenidos de los burgos «podridos». [Habría que ver, señores, qué cantos a la democracia rural se hubieran hecho, de haber triunfado los grupos gubernamentales en las elecciones del domingo!]

¿Por qué no os atrevéis a realizar unas elecciones en todos los pueblos?

De nada han de servir los cubiletes hechos con los resultados de las elecciones por el ministro de Obras Públicas.

El señor Prieto: Me refería a las municipales.

—¿Y por qué no ir a ellas de modo general? La solución sería ahora una disolución de Cortes e inmediatamente ir a la consulta del Cuerpo electoral.

Y así que no lo haréis. Pero así tendremos más fuerza nosotros cada día que transcurra.

El discurso del señor Gil Robles fué oído por la Cámara con gran atención.

Habla Martínez de Velasco

Seguidamente hace uso de la palabra el jefe de la minoría agraria señor Martínez de Velasco.

Comenta el triunfo rotundo que en las elecciones municipales han conseguido los agrarios al clasificarse en primer puesto con el mayor número de concejales de todos los grupos políticos que han ido a la lucha.

Estudia la situación actual y dice que los síntomas no pueden ser más claros para ver que el Gobierno está en total divorcio con la pública opinión.

No es posible negar la importancia que han tenido las elecciones municipales. Los diputados que componemos esta minoría agraria hacemos nuestras las actitudes de los jefes de minorías que han intervenido en este debate.

Balbontín señala los peligros del fascismo en España

Habla a continuación el diputado Balbontín. Dice que es un hecho indudable que las elecciones municipales han dado el triunfo a las derechas españolas y el fracaso al Gobierno.

Señala el peligro que para España representa el fascismo. Afirma que la mayor parte del ejército es fascista.

Azaña: Eso son calumnias de su señoría.

Balbontín: No es cierto eso. Si el Gobierno no rectifica su actuación, aquí va a ocurrir igual que en Italia y Alemania.

Para remediar esto, hay un solo medio: el ir a la formación del frente único de trabajadores.

El jefe del Gobierno interviene de nuevo

Vuelve a intervenir en la sesión de hoy el señor Azaña. Dice que nadie puede exigirle que rectifique el pensamiento que expuso en su

discurso de ayer. Pero no obstante quiere contestar a unas cuantas afirmaciones que se han hecho por los diputados que han intervenido en este debate político.

No es cierto, como dijo el señor Castrillo, que estas Cortes fuesen convocadas únicamente para elaborar y aprobar una Constitución. Ni es cierto que todos los diputados comenzasen a actuar en ellas en franca convergencia de pareceres. Por lo pronto se estableció ya la división de mayorías y minorías. Además los diputados que formaron la coalición gubernamental conservaron, dentro de ella, cada uno su particular ideología de partido.

El señor Gil Robles ha sostenido que a los diputados representantes del sector de las derechas se les agravó con la aprobación del artículo 26 de la Constitución. Esto prueba que la República tenía que cumplir con su condición de laica.

Se critica el que nosotros hagamos una política de clase. Esto no es cierto. Para hacerla tendríamos que apoyar a los obreros o a los patronos. Esto no hay quien lo pueda decir que así sea.

Todos los diputados éramos partidarios de desenvolver una política de conciliación social. ¿Nos hemos excedido en nuestra misión?

Se ha dicho que detrás de nosotros, el Diluvio. Si es así, ya verán ustedes qué bien consigo navegar.

El señor Maura afirmaba que en las Cortes no existía la hegemonía. Nadie ha dudado en ello.

El señor Maura: ¿Pero no es verdad que para tener mayoría parlamentaria hay que contar con la mitad más uno de los votos?

Azaña: Sí.

Maura: Pues eso es lo que aquí no ocurre.

Continúa hablando el señor Azaña. Dice que no se van a disolver las Cortes porque haya un diputado que así lo pida. No se trata de irse.

Voces en los radicales: ¡Clarol...

Azaña: Pues lo siento. Y concluyo diciendo que el Gobierno sabe que no siempre va a estar en posesión del Poder, pero no se le deben poner obstáculos.

Por último dijo que la importancia de las elecciones municipales era muy relativa. (Aplausos en la mayoría).

Se acuerda que mañana se vote la propuesta de reducción de tarifas para el arrastre de la naranja.

La situación social en Barcelona

Con motivo de la huelga general, se han registrado numerosas coacciones y se han practicado abundantes detenciones

Esta mañana se declaró la huelga general. Con este motivo abundaron las coacciones y la fuerza pública realizó abundantes

detenciones, para evitar que se obligase a los obreros que querían trabajar ir al paro.

Las autoridades tenían organizados los servicios de conducción de tranvías y autobuses de servicio público. Se encargaron de ello los guardias de asalto.

Los tranvías circularon con la custodia de la guardia civil.

En algunas barriadas se consiguió el paro fuese total.

Una peluquería que abrió sus puertas, fué apedreada. También resultó herido un médico que iba en su auto para hacer la visita de los enfermos. La herida le fué causada con una piedra.

Se ha hecho la detención del secretario y del contador del Ateneo Libertario.

En Sans fueron apedreados dos tranvías. La fuerza pública intervino, siendo tiroteada. Los agentes de la autoridad contestaron a la agresión, resultando en el tiroteo muerto un hombre llamado Francisco Vinate.

Lo que dice el gobernador civil

Al recibir a los informadores del gobernador civil les dijo que la huelga en la jornada de hoy había seguido su curso normal, sin que se hubiesen registrado incidentes de gravedad.

Dió cuenta de que, en efecto, se había llevado a cabo la habilitación del vapor «Manuel Arnás» para servir de cárcel a los detenidos, pero sin órdenes de estar dispuesto para marchar.

Lo que dicen Maciá y Companys

Los periodistas fueron recibidos en la Generalidad por el presidente, señor Maciá. También asistió a la entrevista el señor Companys.

Dijo el presidente que tenía que felicitarse por la ciudadanía que se había hecho patente en Barcelona con motivo de la huelga general planteada.

Estas manifestaciones las suscribió el señor Companys.

Dijo Maciá refiriéndose particularmente al conflicto del puerto, que él estaba de acuerdo con los puntos de vista que mantenían los sindicalistas y en contra de lo fallado por el Jurado mixto.

Se trasladan detenidos al barco

Esta tarde, con las debidas precauciones, se ha procedido a realizar el traslado de numerosos detenidos con motivo de la huelga, al vapor «Manuel Arnás».

No han ocurrido incidentes al hacer este traslado.

ESPECTACULOS

El debut de hoy en el Olimpia

Como anunciábamos ayer, hoy, en funciones de tarde y noche, actuará en el Teatro Olimpia, el gran espectáculo «Roland Dorsey». La alegría del jazz, el contraste de la música moderna, la vistuosidad de los modernos espectáculos... todo esto se reúne en el conjunto que va a presentarse en el escenario del Olimpia.

Combinado con él se presenta de nuevo Ascensión Pastor, la siempre aplaudida cancionista; Goyesca, genial ballarina con su repertorio extenso y siempre lleno de novedades, y la pequeña vedette Irene Ilda.

El conjunto artístico no puede ser más completo. Los triunfos que lleva conseguidos, así lo atestiguan claramente. Hoy, en Huesca, volverán todos estos artistas a triunfar y dejarán en el numeroso público que acudirá a presenciar el espectáculo el recuerdo gratísimo de una excelente actuación artística.

Teatro Olimpia

Hoy, JUEVES: (tarde y noche)

UNICO DIA del notable espectáculo **ROLAND DORSEY ET SES CADETS**

procedente del EMPIRE DE PARIS, combinado con la valiosa colaboración artística de la aplaudida cancionista

ASCENSION PASTOR

la famosa ballarina española **GOYESCA** en su extenso y variado repertorio, y la bella y encantadora **IRENE ILDA**, pequeña vedette chanteuse danseuse

Sensacional acontecimiento

La atracción artística más formidable presentada en España

Continúa el debate político

¿Por qué no os atrevéis a celebrar elecciones en todos los pueblos?, pregunta al Gobierno el diputado Gil Robles

Continúa el debate político abierto en la sesión de ayer.

Hace uso de la palabra el diputado señor Gil Robles. Dice que después de la intervención del jefe del Gobierno, ya no se hace ilusiones, pero no obstante el deber de hablar me lo impone mi condición de diputado que represento a un grupo en la Cámara.

Recuerda las elecciones municipales celebradas en el año 1931 hechas con la masa neutra acordada.

Recuerda también el espíritu

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

Hoy, JUEVES, 27 (Fémina)

Butaca de señora, 0'50 pesetas

Estreno de la grandiosa superproducción, hermosamente dramática y espectacular, película R. K. O.

La escuadrilla deshecha

Admirablemente realizada e interpretada por **RICHARD DIX, VON STROHEIM y MARY ASTOR**

Retenga usted bien este título: **Buscando fieras vivas** Se estrenará próximamente en el local de los insuperables programas **ODEON**

La vida de la Agricultura española

La Federación Patronal Agrícola expone la grave situación del campo en un manifiesto

(Continuación)

Concesiones al capitalismo

Cierto que hasta ahora, luego de siete meses de vigencia legal, no se hizo—fuera de los cien primeros empleados del Instituto de Reforma Agraria—un solo asentamiento. Como el Instituto, dice la ley, «gozará de personalidad jurídica y de autonomía económica» (Base 3.^a), he aquí pronto un nuevo Ministerio, con su palacio propio, su plantilla de quinientos empleados de ambos sexos y su presupuesto de veinte millones, que bien precisa la renta de las fincas expropiadas. De ellas, muchas serán adjudicadas, no a Comunidades de obreros, sino a empresas; a saber: «Sociedades constituidas con fines de explotación durante un período que no excederá de cincuenta años»; las que «gozarán de excepciones tributarias... que podrán comprender los impuestos de Derechos reales, Timbre y Utilidades—éstas, incluso para los tenedores de sus títulos—por los actos de su constitución y cuantos contratos otorguen y operaciones realicen, así como los impuestos, contribuciones, arbitrios, tasas y derechos del Estado, provincia o municipio, cuyas excepciones, al canjarán un período máximo de veinte años, a partir del comienzo de la explotación, salvo en los casos en que la continuidad y ejemplaridad del asentamiento justificara prórrogas excepcionales». Estas Empresas o Sociedades no están constituidas, naturalmente, por obreros campesinos, sino por grandes capitalistas, explotadores de los pobres asentados; tan ricos, que suscribirán acciones en número considerable, y ellas tan favorecidas que para sus «explotaciones» de hombres y operaciones contractuales, ni siquiera precisarán, como fianza, un depósito en metálico, pues las mismas acciones de estas Sociedades—y la ley no distingue si ordinarias o de fundador, esto es, liberadas—se admitirán como fianza en los contratos con el Estado, la provincia o el municipio. (Base 24). Siguiendo la trayectoria de Rusia, esta ley agraria es una rama de parábola que arranca del colectivismo casi absoluto para incidir en el más duro capitalismo; viene a mercantilizar groseramente el primer instrumento de producción: la tierra.

La pequeña propiedad

Desde los días gloriosos de Flores Estrada, a los de Canalejas y Joaquín Costa, a una distancia de medio siglo, pasando por las Informaciones de todas las Cámaras Agrícolas y de Comercio de España, se eleva el clamor unánime contra los latifundios. La pequeña propiedad—base de la riqueza agraria de Francia, de Italia, de la Europa agrícola—se estimó sagrada siempre. Ahora una ley socialista se lanza a fondo sobre ella. No por «incultas o mal cultivadas» estas tierras; no por que debieron «haber sido regadas», o «hubieron de serlo en adelante», sino por culpa de estar «situadas a distancia menor de dos kilómetros del casco de los pueblos». (Apartado 10 de la Base 5.^a). Esto es, bajo el pequeño fundo del pequeño agricultor, que acaso lo adquirió el mismo acumulando esfuerzo en condonadores de economía, si en la vejez caduca, o fallecido él, su yudá, o el tutor de sus hijos—no pudiendo dirigir el cultivo y hacer frente a las luchas obreras—, transitoriamente arrendaron esas tierras, resultando así que «no están cultivadas directamente por sus dueños» (Texto del apartado 10). Y no se incluyen sólo «las fincas que en su totalidad estén situadas dentro del ruedo de los dos kilómetros», sino también «las partes de fincas que estén dentro de ese ruedo». (Circular de 30 de Diciembre de 1932, número 9). Luego, todas. ¿A qué

mentir diciendo «únicamente»?

¿Por qué no aplicar a esa pequeña propiedad en colonia la excepción del apartado 12 de la misma Base 5.^a, a favor de «las arrendadas en nombre de menores o incapacitados, los bienes que constituyen la dote inestimada de las mujeres casadas, los poseídos en usufructo, los sujetos a sustitución fideicomisaria o a condición resolutoria y los reservables»? No es el motivo moral de una justicia distributiva que parcela el inmenso agro del ausente y estéril detentador, que así lo arranca de las nuevas manos muertas; ni es ahora el designio técnico de una reforma acuclada por exigencias legítimas de la producción. Es que esas pequeñas parcelas fáciles de cultivar, por su situación próxima dentro del ruedo, bien labradas, beneficiadas y regables, asimismo excitaban la codicia de los obreros incapaces del esfuerzo o del ahorro, ya constituidos en Comunidad de campesinos (Base 4.^a). Es escasa, vieja y triste, que tiene su nombre desde los primeros pasos de la Humanidad: es la *apetencia de lo ajeno contra la voluntad de su dueño*. Entre los opuestos bloques, sociales y jurídicos, de las Comunidades de labradores de un lado, de otro las Empresas explotadoras, queda estrangulada la pequeña propiedad.

La expropiación

La nueva ley agraria aplica el principio jurídico de expropiación, no con alta causa de utilidad pública, sino con privado designio de apropiación por el Estado. En su contenido doctrinal, el Estado oficial y la Sociedad natural se confunden. Aquel reclama, frente a los derechos dominicales de los propietarios rurales, su patrimonio social. Mas ¿cuándo se hizo la revolución social en España? La mal nominada «Ley de Reforma Agraria» va a la socialización, al desposeimiento individual de la tierra, por vías cómodas de deprecación legal; lo que no osaron hacer Bela Khun, en Turquía, y otros en Baviera; lo que aun no lograron los Soviets en Rusia, donde los campesinos se resisten a toda tentativa de efectiva expropiación, tenazmente.

Bien se ve cómo en Iberia, desde los días de Viriato, y por toda la Edad Media—obra de violencia de los señores feudales—no se carecía de preclentes. Ahora otro feudalismo se cierne por difusión, y los nuevos señores, a título gratuito, los gestores del Estado, van a ocupar terrenos en proporciones de territorios. Qué, antes, prueben su suerte en liza de riesgo.

Las indemnizaciones

Y no se hable de indemnización. La expropiación, según doctrina socialista, es siempre *sin indemnización*. Por otro nombre: despojo. Así lo fué por motivo político y tipo de confiscación, para los encartados en el complot de Agosto (Ley de 24 de Agosto de 1932); así lo ha de ser—a salvo las mejoras «útiles no amortizadas», y el Instituto cuidará de probar que no fueron útiles o quedaron amortizadas—para todos los bienes de señorío y de la extinguida grandeza (Base 5.^a, apartado 6.^o, y Base 9.^a, a). Ciertamente se les asigna «pensión alimenticia»; pero sólo «concedida siempre que demuestren la carencia absoluta de toda clase de bienes», con excepciones «que estime oportunas como reconocimiento de servicios eminentes prestados a la nación», que por haberlo sido todos bajo la Monarquía, se valgan como daños. Respecto a los otros dueños de fincas expropiables, ya se buscará, y ha de hallarse pronto con buena razón bastante para las indemnizaciones. ¿Cuántos dueños ofrecieron voluntariamente sus tierras—que era el caso de

RELIGIOSAS Deportes

27 DE ABRIL

Santos de hoy

Santos Pedro, Toribio, Teófilo, Esteban, Santa Zita y Nuestr Señora de Monserrat.

El orden sobrenatural

Dios no sólo nos ha creado, sacándonos de la nada; no sólo nos ha dado un espíritu capaz de conocerle y amarle, y por el cual nos erigimos sobre el resto del mundo visible, como la criatura más perfecta entre las materiales, y tocando la perfección angélica por el alma; no sólo nos ofrece su conocimiento y su amor como premio y perfección de nuestro ser, sino que ha hecho más por nosotros; nos ha elevado al orden sobrenatural.

Esta verdad de nuestra fe es, al mismo tiempo, la base de la actual economía de la Providencia, y un beneficio inestimable de Dios Nuestro Señor. Pudo, en efecto, el Señor, dejarnos en el orden natural, sin poder aspirar a lo que estuviere fuera de las exigencias de nuestra naturaleza, y no quiso; nos amó hasta otorgarnos lo que nos era indebido absolutamente.

Con esto está dicho en qué consiste lo sobrenatural. Lo natural es cuanto corresponde a nuestra naturaleza, o se deriva de ella, o está contenido en sus exigencias esenciales, como la inteligencia, la libertad, etc.; sobrenatural, es cuanto excede a esto que nace de nuestra naturaleza, y así es sobrenatural a nosotros la fe, la gracia, la gloria.

Lo sobrenatural se llama «relativo», cuando excede a una naturaleza cualquiera, mas no a todas; como el ángel y sus perfecciones respecto de nosotros. Se llama «absoluto», cuando excede a todas las naturalezas creadas, actuales y posibles; el «sobrenatural absoluto», es solamente Dios.

Pues por esta elevación del hombre al orden sobrenatural, Dios nos otorga, no las excelencias de los ángeles, ni la participación de su proximidad, o de sus perfecciones; sino la participación de Dios mismo; su vida misma; nos hace herederos legítimos de su gloria.

He aquí por qué decíamos más arriba que esta elevación al orden sobrenatural supone uno de los más inestimables beneficios que Dios nos ha hecho. Por esto mismo, es más de lamentar la indiferencia de los hombres respecto de esta verdad, y que muchas veces pasen toda su vida sin haber ponderado debidamente esta gracia.

Demostros a Dios abundantes nosotros y apliquémonos a merecer algún tanto esta complacencia y honor que el Altísimo nos hace, y por la que es cierto, como dice el salmo, que «nos ha hecho muy poco inferiores a los mismos ángeles».

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de D. Saturnino Baquer.

A la Sagrada Familia

Dará principio mañana, en la iglesia del Salvador (Catedral), un solemne triduo con los cultos siguientes: A las ocho, misa; y por la tarde, a las seis y media, los demás actos.

Predicará el primero y tercer día el muy ilustre señor don Antonio Pueyo, y el segundo el muy ilustre señor don Ramón Abizanda.

El domingo, a las ocho, misa de Comunión, y a las diez y media, la fiesta principal con sermón por don Juan Elizaguirre. El día 2, a la diez y media, aniversario.

Practicante para partido, sustitución u oficial, se ofrece. Informes en esta administración.

pago inexcusable—no tuvieron respuesta del Instituto de Reforma Agraria. Sin duda, no «considera de interés» este negocio (Base 5.^a, apartado 1.^o)

(Continuará)

Aero-Club

Cada día resultan más interesantes las pruebas de vuelos que se llevan a efecto en el saso de Alerre.

Numerosos jóvenes se lanzan a la conquista del aire por medio del planeador de la sociedad, y los pilotos consumados realizan verdaderos ejercicios que son la admiración de cuantos acuden a presenciar estas manifestaciones deportivas.

Todos los domingos, a las nueve de la mañana, se halla frente a la Diputación un magnífico autobús que por el módico precio de una peseta, traslada al campo de aviación a cuantos aficionados quieren ver de cerca los vuelos magníficos que se llevan a efecto.

Fútbol

Se rumorea que para el próximo domingo los aficionados de la capital veremos a nuestro once internacional en Villa Isabel, y ello debido a no haber podido ultimar una excursión que tenían en proyecto a la vecina Francia.

El probable contrincante del Huesca será o bien el Zaragoza completo o el Zaragoza «amateur», de todas formas, sea quien sea, hora es ya de que tanto los socios como los aficionados puedan presenciar un partido en casa.

Que las gestiones que se llevan a cabo resulten verdicas y no nos veamos relegados a tener que ver transcurrir otro domingo con el campo de Villa Isabel cerrado.

Boxeo

La noticia publicada en este mismo diario y en esta misma sección por un señor firmado «K. O.», nos sorprende, pues estábamos en la inteligencia de que solamente existe un señor en nuestra ciudad que cumplidos todos los métodos reglamentarios que exigen estas pruebas deportivas, puede organizarlas, así que esperamos la explicación que solicitaremos del representante en Huesca de la F. N. de Boxeo, para que pueda dejarnos aclarado este extremo y la daremos a conocer a nuestros lectores.

Excursionismo

De gran ajetreo van a ser los próximos días 30 y 1.^o de Mayo, ya que el número de excursiones en proyecto sobrepasa a cuanto podíamos imaginarnos influyera en el ánimo de quienes hasta la fecha parecían reacios a ello, si no digalo el Turismo que se veía negro para cubrir las plazas de alguna que tuvieran en proyecto.

La Peña Guara, con algunas que llevó a efecto el pasado año, con verdadero éxito, parece haber propagado la fiebre de ellas, y por de pronto esta misma Sociedad tiene anunciada una al Valle de Ordesa; los jóvenes socios de la Asociación de Dependientes de Comercio también la tienen preparada al barranco de Mascún (Rodellar), y los dependientes de la entidad comercial Almacenes de San Pedro, S. A., con dos coches se trasladarán en número de sesenta a San Cosme y San Damián, con ánimo de pasar en franca camaradería con sus jefes el próximo día primero de Mayo.

El C. y D.

Este modesto equipo, según referencias, lleva en su ánimo la intención de trasladarse a la bella ciudad de Monzón para jugar dos partidos con el equipo titular durante los días 30 de Abril y 1.^o de Mayo, cuyo desplazamiento les deseamos les proporcione dos nuevas victorias que añadir a las que llevan conquistadas de un tiempo a esta parte.

Los jugadores pasarán la noche en aquella localidad, regresando a Huesca sobre las nueve de la noche del lunes.

Como el viaje es atractivo por demás, ya que el programa lleva en sí una excursión a El Pueyo (Barbastro), el domingo por la mañana, comer en Barbastro el mismo día y otra excursión al Castillo de Monzón la mañana del día siguiente, los ciclistas nos han rogado hiciéramos constar que el precio del viaje es reducido, y que podrán inscribirse quie-

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

nes lo deseen en el Bar Univer-

Notación

Muy adelantados se llevan los trabajos de las dos flamantes piscinas con que vamos a contar en nuestra ciudad dentro de próxima fecha, y las pruebas náuticas que se han de desarrollar en ambas han de ser del agrado de los nuevos aficionados a la par que les ha de servir de solaz expansión este nuevo deporte no practicado hasta la fecha más que en el vecino pantano de Argüis y los caudalosos ríos Flumen e Isuela.

ZENAY.

ODEON
S. A. G. E.
El local de los buenos programas

EL SABADO, 29 (Popular)
BUTACA, 0'60
GENERAL, 0'20

Estreno de la gran superproducción de ambiente policiaco llena de intriga y emociones

GREIFER
(EL AS POLICIACO)
Interpretada magistralmente por HANS ALBERT, el popular sargento «Cross», de Scotland Yard

EDICTO

Don Luis Riva Potoc, abogado, juez municipal de Huesca,

Hago saber: Que en est Juzgado municipal de mi cargo se tramita juicio verbal civil, a instancias del demandante don José Arilla Bergua, contra los vecinos de Almudébar don Angel Monzón y doña Elvira Mallada, en cuyo juicio se embargaron los siguientes bienes como de propiedad de la parte demandada:

Primero.—Un macho de pelo negro, cerrado, de alzada unos siete palmos aproximadamente, tasado en cuatrocientas pesetas.

Segundo.—Otro macho de pelo negro, cerrado, de alzada igual que el anterior, tasado en trescientas cincuenta pesetas.

Tercero.—Una yegua de pelo royo, de alzada unos seis palmos, cerrada, tasada en doscientas pesetas.

Cuarto.—Las cabezadas y ronzales de los cuales van provistas las referidas caballerías, tasadas en tres pesetas.

Y para hacer pago al acreedor de la cantidad de doscientas setenta y una pesetas de principal, más las costas causadas, se sacan a pública subasta los referidos bienes embargados por el precio de tasación, debiendo de tener lugar la subasta en los locales de este Juzgado municipal, sitos en la Plaza de Concepción Arenal, número 6, bajos, EL DIA DIEZ DEL PROXIMO MES DE MAYO Y HORA DE LAS ONCE TREINTA DE SU MAÑANA, advirtiéndose que para tomar parte en esta subasta habrá de consignarse el diez por ciento del tipo de tasación y que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo.

Huesca, a veinticinco de Abril de mil novecientos treinta y tres. —El juez municipal, Luis Riva. —El secretario, L. Pérez.

Se alquila un malacate, para toda clase de pesados. Dirigirse a Francisco López, Bazastás (Huesca).

Olimpia

Hoy, jueves: (tarde y noche): Unico día del notabilísimo espectáculo ROLAND DORSEY, ET SES CADETS, procedente del EMPIRE DE PARIS. LA ATRACCION ARTISTICA MAS FORMIDABLE PRESENTADA EN ESPAÑA.

PUERTAS
empaneladas, madera Flandes, a 15 pesetas metro cuadrado.
Ventanas y Balcones madera Flandes, a 23 pesetas metro cuadrado.
San Lorenzo, 31.
Carpintería de Alvira

Chocolates Orús

Fundador: JOAQUIN ORUS
Esta Casa, la de más producción y venta de Aragón, continúa vendiendo sus afamados y ricos Chocolates, desde una libra, al precio de fábrica, en su depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Clases económicas, desde 0'90 pesetas libra.
Clases finas, desde 1'20 pesetas libra.
Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

ODEON

Para hoy anuncia este Coliseo la espectacular película de la «Radio Pictures», interpretada por Richard Dix y Mary Astor: LA ESCUADRILLA DESHECHA. Sin ser esta película intrínsecamente de aviación, tiene escenas aéreas de efecto magnífico y acuosadoras de notabilísima pericia en los pilotos que las realizan.

En la aviación original y emocionante asistimos a la filmación de una película de guerra rigida por «Von Furst», cuyas escenas culminantes estriban en el supuesto bombardeo y peligrosas evoluciones de aviones sobre un caserío defendido por soldados; los actores que figuran contratados para dichas escenas de aviación, son antiguos camaradas de una escuadrilla guerrera capitaneada por Gibson (Richard Dix).

El interés que semejante teatro de operaciones ofrece, se acrecienta al desarrollarse los trágicos episodios a que dan lugar las criminales maniobras de Von Furst, celoso de su mujer y de Gibson, procurando que éste se mate con motivo de la filmación de arriesgadas evoluciones.

Además, se ofrecen distintas notas sentimentales y de fiel camaradería. Al causar Von Furst la muerte de un piloto que había tomado el puesto de Gibson, una escena de escalofriante caída adquiere la acción un tono patético y melodramático que termina con el asesinato de Von Furst y la forma abnegada y trágica con que Gibson asegura a costa de su vida la felicidad de un compañero, y de la mujer que ama.

Se arriendan pastos

para la invernada de 1933-34, para 1.300 cabezas.
Dirigirse a D. Francisco Laguna, Selgua-Odina.

Imorenta de LA TIERRA, Huesca

Servicio de trenes y autos desde la capital

De Zaragoza a Canfranc y viceversa por Zuera-Turuñana

TRENES	Horas de salida				Llega a Canfranc
	Zaragoza Arrabal	Zuera	Ayerbe	Jaca	
Correo	8,—	8,36	9,45	11,52	12,50
Ligero	17,—	17,40	19,6	20,58	21,55

Combinaciones

El correo, que combina en Zaragoza (Campo Sepulcro), lo hace en Canfranc con un ómnibus a Pau. El ligero que sale de Zaragoza (Arrabal) con el expreso de Irún-Bilbao y los llamados rápidos de Madrid y Barcelona por el intermedio del ligero de Zaragoza (Campo Sepulcro) a Lérida.

TRENES	Horas de salida				Llega a Zaragoza Arrabal
	Canfranc	Jaca	Ayerbe	Zuera	
Ligero	7,15	7,58	9,59	11,3	11,40
Correo	16,25	17,15	19,7	20,9	20,50

Combinaciones

El correo combina en Canfranc con un ómnibus procedente de Pau.

De Zaragoza a Ayerbe y viceversa por Tardienta

TRENES	Horas de salida			Llega a Ayerbe
	Zaragoza Arrabal	Tardienta	Huesca	
Mercancías con viajeros	5,5	6,2	»	»
Correo	8,1	8,33	»	9,27
Ligero	10,—	11,25	12,—	»
Tranvía	»	13,10	13,40	»
Tranvía	»	17,29	18,10	19,1
Tranvía	»	17,58	18,30	»
Tranvía	»	22,35	23,10	»

Combinaciones

El tren que nace en Tardienta a las 5,5 combina con el correo de Barcelona a Zaragoza y muere en Huesca. El ligero que sale de Zaragoza a las 10 muere en Barcelona, pero su combinado en Tardienta lo hace en Huesca a las 12. El tranvía que sale de Tardienta a las 13,10 ha combinado con el ligero de Lérida a Zaragoza (Campo Sepulcro) y muere en Huesca. El tranvía que sale de Tardienta a las 17,29 ha combinado con el ligero de Barcelona a Zaragoza y combina en Ayerbe con el ligero de Zaragoza a Canfranc y el correo de Canfranc a Zaragoza. El tranvía que sale de Tardienta a las 17,58 ha combinado con el ligero de Zaragoza (Campo Sepulcro) a Lérida, y éste, a su vez, combinó en Zaragoza con los llamados rápidos de Barcelona a Madrid y viceversa y con el expreso Irún-Bilbao a Zaragoza, muriendo en Huesca a las 18,30. El tranvía que sale de Tardienta a las 22,35 combinó con el correo de Irún-Bilbao a Barcelona y muere en Huesca a las 23,10.

TRENES	Horas de salida			Llega a Zaragoza Arrabal
	Ayerbe	Huesca	Tardienta	
Tranvía	9,49	7,30	8,—	9,15
Tranvía	»	10,47	11,14	»
Tranvía	»	12,20	13,—	15,1
Tranvía	»	16,45	17,15	»
Correo	18,13	19,5	»	»
Mercancías con viajeros	»	21,9	22,15	»

Combinaciones

El tranvía que sale de Ayerbe a las 9,49 combina en Tardienta con el ligero de Zaragoza a Barcelona. El tranvía que sale de Huesca a las 12,20 empalma en Tardienta con el ligero de Lérida a Zaragoza (Arrabal), en esta estación con el expreso a Irún-Bilbao y en la del Campo Sepulcro con los llamados rápidos a Madrid y Barcelona. El tranvía que sale de Huesca a las 16,45 combina en Tardienta con el ligero de Barcelona a Zaragoza, y con un mixto van los viajeros a la estación del Campo Sepulcro para combinar con el correo de Barcelona a Madrid. También combina en Tardienta con el ligero de Zaragoza (Campo Sepulcro) a Lérida. El correo que sale de Ayerbe a las 19,17 combinó con el correo de Canfranc a Zaragoza. Y el mercancías con viajeros combina en Tardienta con el correo de Bilbao a Barcelona.

Las comillas que aparecen en ciertas casillas expresan, naturalmente, que el correspondiente tren no circula por las estaciones que encabezan aquéllas.

Gran saldo

Batería de cocina a 3 pesetas kilo.

Vasos de cristal para agua a 0'35 pesetas uno.

Camas desde 29 a 300 pesetas

Hierros, Drogas, Ferrerías, Muebles : : Joaquín Lafarga, Huesca

DE GRAN ACTUALIDAD

Comentarios a la Ley de Reforma Agraria

POR EL ABOGADO Y NOTARIO PEDRO S. REQUEÑA

No es un libro de crítica, sino un estudio que ayuda poderosamente a conocer el alcance de cada uno de los preceptos de aquella Ley. Su adquisición es indispensable al agricultor, y de gran utilidad a Abogados, Notarios, Registradores, etc.

PRECIO: 8 PESETAS

DE VENTA

Librería LA TIERRA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Gran Bazar de Loriente

Ocasión única en Huesca

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos

A los carpinteros, herreros y maestros de obras no descuiden esta ocasión para comprar en buenas condiciones

Esta liquidación dará comienzo el 3 de Abril

La sección de relojería y óptica tendrá buenos descuentos durante esta liquidación y una vez terminada ésta se reformará y montará esta sección con lo más moderno

Radios, aparatos parlantes y discos en condiciones inmejorables de precios

Horario de salida y llegada a Huesca de autos de viajeros

Salida para Zaragoza	a las 8'30 mañana.	Salida de Huesca a Laluega	a las 3,30 tarde.	C.
Llegada a Zaragoza	a las 10'30 mañana	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.	C.
Salida de Zaragoza	a las 5'30 tarde.	Salida de Huesca a Tormos.	a las 5,15 tarde.	C.
Llegada a Huesca	a las 7'30 tarde.	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.	C.
Salida de Huesca a Barbastro-Graus.	a las 2'50 tarde.	Salida de Huesca para Sariñena.	a las 3,30 tarde.	C.
Salida de Huesca a Colungo.	a las 3'30 tarde. C. (1)	Llegada a Huesca	a las 8,15 mañana.	C.
Salida de Huesca a Barbastro	a las 7,— tarde.	Salida de Huesca a Robres.	a las 4,30 tarde.	C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.	C.
		Salida de Huesca a Grañén.	a las 4,30 tarde.	C.
		Llegada a Huesca	a las 9,30 mañana.	C.
		Salida de Huesca a Bospén.	a las 4,— tarde.	C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.	C.
		Salida de Huesca a Alcalá de Gurrea	a las 5,— tarde.	C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.	C.
		Salida de Huesca a Ayerbe	a las 4,— tarde.	C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.	C.

(1) La C. indica correo.

KAPPEL

La máquina de escribir más rápida



ULTIMO MODELO

Bloqueo forzado de las mayúsculas

Retroceso silencioso del carro

Mariano Palacio

Coso de Galán, 51 HUESCA

Figurines

Temporada de verano : de 1933

Imprenta y Librería de **La Tierra** HUESCA

Orígenes de la Revolución Española

POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

Está a la venta en la Librería de **LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca**
Rústica, 4 pesetas Encuadernado, 6 pesetas

Se remite por correo a quien lo solicite, previo pago, a reembolso



Use una **Conway Stewart** la estilográfica económica de absoluta garantía

De venta en la Librería "La Tierra," Villahermosa, 12 HUESCA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

Cirios y velas de cera pura garantizada

Confitería SOLER

HUESCA

Reparación de toda clase de aparatos de radio, repuestos, lámparas, etc., etc.

M. Lalana Vicente : HUESCA San Salvador, 3, 2.º : Teléfono 185

Suscríbase a "La Tierra,"